
 

 

 
 

 

RAPPORT MENSUEL – JUIN ET JUILLET 2019 

 
Services du Greffe et de la Réglementation 
 
Date:  Le 30 juillet 2019 

 
Préparé par: Christine Groulx, greffière 

 
Accomplissements 
 
Greffe 
Les soumissions pour l’assurance cyber-risques a été obtenue et la recommandation sera 

soumise au conseil pour approbation à la réunion d’août.  

 

Le conseil ainsi que les membres de la ComZac et du comité des dérogations mineures ont 

suivi le premier bloc de la formation sur le code de déontologie. Le deuxième bloc est prévu 

pour septembre. 

 

Pendant les mois de juin et juillet, nous avons émis/reçu: 

Permis d’inhumation : 48 

Licences de mariage : 29 

Commissaire à l’assermentation : 20 

Permis et rapports de loterie : 23 

Accès à l’information : 2 

Demande de licences d’exploitation : 6 
 

Réglementation 

L’officier Steve Loiselle a remis sa démission au début du mois de juillet. Donc, le processus 

d’embauche a débuté à la fin juillet et les mises en candidatures se terminent le 26 août. Les 

entrevues auront lieu au début septembre. L’officier Yvon Cousineau a annoncé son départ 

pour la retraite à la fin décembre 2019. Un rapport sera présenté au conseil sur la structure 

proposée du service. 

 

En juillet, un blitz a été fait pour les gazons longs par l’officier étudiant. Une lettre a été 

envoyée à plus de 10 propriétaires demandant leur collaboration. Ce blitz est en surplus des 



 

 

plaintes qui avait déjà été logées au service. 

 

Un blitz a aussi été fait pour les médailles de chiens. À partir de la liste des médailles 

impayées, l’officier étudiant a fait du porte à porte laissant des avis aux personnes absentes. 

 

Des GPS ont été installés sur les camions du service de la réglementation. Ces équipements 

procurent une sécurité additionnelle aux officiers, surtout durant le quart de soirée où le 

service de répartition peut suivre en direct les allées et venues des camions. 

 

Progression des projets en cours 
Le règlement sur les chiens est presque terminé et sera soumis au conseil pour approbation à 
l’automne. La directive de communication pour le service de la réglementation a été mise à jour 
et une directive sur la destruction des documents a été rédigée. Nous travaillons sur une 
procédure pour assurer la révision annuellement des différentes politiques et directives par les 
services concernés. 
 
Nous avons eu une discussion avec le détachement de Hawkesbury de la PPO afin de 
déterminer ce qui est possible de faire pour contrer le problème de déversement de déchets sur 
les propriétés privées et publiques. Possibilité de faire des patrouilles ciblées (focus patrol) aux 
endroits à problème. L’implication des citoyens est importante car ils peuvent dénoncer tout en 
gardant leur identité confidentielle à moins qu’ils soient d’accord du contraire. 

 
Activités professionnelles 
La commis du service a assisté à une formation avec le coordonnateur aux communications 

pour le site Web. 

 

La greffière adjointe s’est inscrite au cours de lois municipales dispensé par l’AMCTO qui 

débutera en septembre prochain. Elle s’inscrira aussi à la partie 1 du cours pour les officiers 

des règlements municipaux qui se tiendra en novembre. 

 

L’officier Martin Guindon s’est inscrit au congrès de l’association des officiers des règlements 

municipaux de l’Ontario qui se tiendra en septembre prochain. 

 
Projets ou activités à venir 
Le rapport sur les élections 2022 est en cours et sera présenté au conseil à l’automne. 

 
Mise à jour des projets capitaux 
Aucune. 
 
 

Statistiques mensuelles 

Voir annexe. 

 

Soumis par Christine Groulx, greffière 



 

 

Approuvé par Daniel Gatien, Directeur général 

 


